



## Nuevas instalaciones con un nuevo y moderno edificio



El Colegio ha iniciado el curso con un nuevo edificio que conecta con el anterior y amplía mucho sus instalaciones y servicios. Con esta ampliación, el Centro gana más de 1.000 metros cuadrados divididos en cuatro plantas.

Pág. 3

## San José de Calasanz obtiene el primer Premio Nacional a la Calidad e Innovación en Orientación Profesional

**“Coaching en competencias para la excelencia profesional”**  
ha sido el proyecto premiado por el Ministerio de Educación y Ciencia

El Ministerio de Educación y Ciencia (M.E.C.) ha reconocido al Centro San José de Calasanz otorgándole el Primer Premio Nacional a la Calidad e Innovación en Orientación Profesional con un proyecto, que se desarrolla en el Centro, caracterizado por un enfoque integral e innovador en la metodología de orientación

profesional para el profesional del S.XXI. Este proyecto premiado aborda la orientación profesional no sólo como una serie de recursos o medios para que el alumnado consulte, como suele ser habitual. En el Centro San José de Calasanz, la orientación profesional aborda al estudiante como un todo y pretende no sólo facilitarle

información y herramientas para acceder al mercado laboral sino, a través de procesos de acompañamiento “coaching” en competencias transversales, procurar que adquieran las competencias personales y profesionales que le permita tomar el rumbo de su desarrollo personal y profesional a lo largo de toda su vida.



Calasanz participa en la primera Semana del Empleo de Santurtzi

Pág. 9



Alumnos de Primaria programan videojuegos con Scratch

Pág. 4



San José de Calasanz reconocido por la OCDE

Pág. 10



## Delegaciones extranjeras visitan Calasanz para conocer su modelo de emprendizaje

Dos delegaciones extranjeras de profesores y expertos en educación han visitado nuestro Centro de la mano de TKNIKA (Centro para la Innovación de la FP del Gobierno Vasco) Una delegación, procedente de Namibia, ha tenido la oportunidad de poner en práctica las metodologías activas aplicadas a los programas de emprendizaje de TKNIKA como Urratsbat e Ikasempresa. Precisamente, San José de Calasanz es un centro referencia en la aplicación de

metodologías activas en todos los niveles académicos del Centro. Estos profesores africanos han tenido la oportunidad de visitar varios de los proyectos llevados a cabo por el alumnado y los resultados de aprendizaje logrados con estas metodologías.

Por otro lado, el pasado mes de noviembre, también recibimos la visita de una delegación de expertos internacionales que desarrollan el proyecto INCUVET cuyo objetivo es

promover la función de los centros de FP como nodos de emprendimiento a nivel local y regional. Así pudieron conocer de primera mano los proyectos estratégicos del Colegio en materia de desarrollo de competencias emprendedoras. Acudieron a la jornada expertos procedentes de Estonia, Finlandia, Grecia, Bélgica e Italia, coordinados por el equipo internacional de TKNIKA.

Más información sobre el proyecto INCUVET: [www.incuvet.eu/es/](http://www.incuvet.eu/es/)



## Programa Ikasempresa: 2 congresos y 16 cooperativas educativas

Como en los últimos cursos, IKASEMPRESA, el programa de formación emprendedora estrella de TKIKA (Centro para la Innovación de la FP) ha comenzado con fuerza en nuestro Centro. Son cinco los ciclos formativos de segundo que están participando en el programa y en el que han creado ya 16 cooperativas educativas. Además de todas las nociones básicas para crear y gestionar una empresa con el programa

Ikasempresa se pretende que el alumnado tenga la oportunidad de poner en práctica y desarrollar toda una serie de competencias emprendedoras que les van a resultar muy útiles a estos jóvenes tanto si crean su propia empresa, como si trabajan por cuenta ajena.

En este primer trimestre, los casi 150 alumnos/as de Calasanz participantes, han tenido que formar un equipo, asignar roles y responsabi-

lidades, elegir y desarrollar su idea de negocio, llevar a cabo/fabricar los servicios/productos seleccionados e incluso iniciar pequeñas acciones comerciales y de marketing para venderlos. Esperemos que mantengan el buen nivel y entusiasmo de los cursos anteriores donde se han obtenido premios y excelentes valoraciones. Ánimo a todos/as ellos/as y nos vemos en el Rastrillo.



## Acto oficial entrega diplomas FCT, Erasmus y FP Dual

Como es habitual por estas fechas, CONFEBASK en colaboración con la Viceconsejería de Formación Profesional y los centros educativos, organizó la semana pasada un evento oficial en el Palacio Euskalduna en el que se entregan por parte de autoridades educativas y laborales, los diplomas de sus prácticas en empresas en el curso 2014-15.

En concreto, se hace entrega de dichos reconocimientos a una selección de alumnos/as del Colegio que hayan realizado sus prácticas en empresas en el anterior curso académico. Además, también recogen sus certificados los

alumnos/as que han realizado sus prácticas en empresas europeas en el programa Erasmus y las personas que tuvieron la suerte de obtener un contrato antes de terminar a través de la FP Dual, de creciente importancia en el Centro.

En un emotivo acto que llenó el Auditorium del Palacio Euskalduna, y presidido por Jorge Arévalo, Viceconsejero de Formación Profesional, y por el presidente de Confebask y diversas autoridades educativas y laborales, se animó a los jóvenes titulados en FP a que defendiesen su opción educativa como una excelente apuesta hacia un empleo de calidad.

Como parte estelar del acto, Antxon Arza, aventurero que tras un accidente en el programa *"Al Filo de lo imposible"* quedó en una silla de ruedas contó su experiencia. Esto no le ha frenado para seguir con proyectos empresariales y deportivos motivadores y contagió a todos las ganas de vivir, de luchar contra las adversidades con la charla *"Si eres emprendedor, aunque te corten las alas, puedes seguir volando"*. Todo un ejemplo de lucha, superación y pasión que al final del acto posaba así de feliz con la nutrida representación del colegio en el acto.

## Euskararen Nazioarteko Eguna



Abenduaren 3an, Euskararen Nazioarteko Eguna, eskolan euskarari leku berezia eman genion, bere lekua. Jolasorduan nagusiekin euskal jolasak egin genituen. Arratsaldean, Athleticceko jokalaria den Joana Flaviano etorri zen gurekin egotera eta berarekin hitz egiteko aukera izan genuen. Eskerririk asko Joana eta gora euskara!

## Javier Ruiz, al campeonato de España de ajedrez

Javier Ruiz, alumno de 4º de ESO, aprovechó el puente de diciembre para acudir al Campeonato de España de Ajedrez que se celebró en Benidorm entre los días 5 y 8 del citado mes en el Gran Hotel de Balí de esa ciudad mediterránea. El torneo se jugará por equipos "sub 16" y se disputarán 6 rondas. Cada partida tuvo un tiempo máximo de 1 hora y 30 segundos.

Como siempre, nuestro alumno dejó el pabellón muy alto. ¡Gracias, Javi!



## 1.Dbh-Ko Ikasleek Operaren Mundua Ezagutzen Dute

Pasaden astean, DBH-ko lehen mailako ikasleak ABAO-OLBE-ren programa didaktikoarekin hasi ziren. ABAO-OLBE-ko talde didaktikoa ikastetxera etorri zen eta, lagunarteko hizkeran eta era atsegingarrian, opera baten muntaiaren mundura ekartzen zituen gure ikasleak. Produkzio baten alderdi nagusiak erreparatzen dira (jantziak, atrezzoak, ekipo teknikoak...), baita publikoak agertoki ganean ikus ditzakeen pertsona eta osagaiak ere, hala nola ikusten ez diren eta ikusleek normalean ezagutzen ez dituztenak.

Pasaden ostiralean, urriaren 30ean, Euskalduna Jauregira joan ginen eta testuinguruan jar ditzakegu hitzaldian aztertutako edukiak, antzokiko espazio fisikoari lotuz: jostundegia, kamerinoak, entsegu-aretoak eta agertokia. Leku ezin hobea bihurtzen da ikasleek bertatik bertara ikusi ahal izateko opera-ikusketen batek dakarren guztia.

Programaren azken fasea ikuskitunaz zuzenean gozatzea da eta 4. DBH-ko ikasleak joango dira.

## Los ciclos de alto rendimiento ETHAZI Ilegan a San José de Calasanz

Este año comenzamos una nueva andadura metodológica con la implantación de los ciclos de alto rendimiento ETHAZI en GS de Educador Infantil y GS de Integrador Social.

Se trata de aprender a través de un aprendizaje colaborativo basado en retos intermodulares, donde se potencia la evolución de competencias orientada hacia la evolución personal y sobre todo profesional.

Por lo tanto, el objetivo es desarrollar el máximo talento de nuestro alumnado para conseguir resultados extraordinarios.



## Alumnos de Primaria programan videojuegos con Scratch



Este curso iniciamos una aventura innovadora con el alumnado de 2º y 3º ciclo de Primaria: programar videojuegos con Scratch.

Junto a Ayuda en Acción y Jóvenes Inventores (procedentes de la Universidad de Deusto) hemos iniciado nuestra andadura con un programa que desarrolla GOOGLE y que tienen como finalidad introducir a nuestros alumnos en el mundo de la programación, con la ayuda de un programa sencillo e intuitivo llamado Scratch.

Así pues, el objetivo final de esta estupenda iniciativa es conseguir que los alumnos programen un videojuego sencillo a través de órdenes simples y el programa mencionado anteriormente.

Hona hemen etorkizuneko programatzaileak lehenengo urratsak ematen informatika munduan!

Eskerrik asko Noemi! Pazientzi handiko neska!



## El Colegio amplía sus instalaciones con un nuevo y moderno edificio

El Colegio ha iniciado el curso con un nuevo edificio que conecta con el anterior y amplía mucho sus instalaciones y servicios. Con esta ampliación, el Centro gana más de 1.000 metros cuadrados divididos en cuatro plantas.

La obra, iniciada en junio y finalizada en septiembre, ha permitido la creación de aulas nuevas en Infantil, Primaria y FP, así como aulas de

creatividad y despachos. También se han modernizado aulas de FP para adaptarlas a los ciclos de alto rendimiento Ethazi y las aulas de la planta baja.

Se han construido aulas digitales, amplias, luminosas, acristaladas, que favorecen la conectividad y la utilización de los recursos tecnológicos necesarios para hacer posible una nueva forma de enseñar y aprender.

## Edmundo, nuestro querido conserje, se ha jubilado

Edmundo se ha jubilado. Su vida laboral activa ha terminado y ahora tendrá tiempo para sí mismo, para cuidar de su nieta, pasear con su mujer por las faldas del Serantes, quedar con los amigos... y visitar a sus antiguos compañeros del Colegio.

Los alumnos lo apreciaban por su discreción, amabilidad y buen hacer. Y sus compañeros le recordaremos por hacernos siempre la vida más fácil. Era nuestro salvavidas en muchos momentos.

El mes pasado le despedimos en una cena alegre, emotiva y llena de sentimiento. Te echaremos de menos. Y damos la bienvenida a Raúl y José, los dos nuevos conserjes que se han incorporado.



## “Mediación entre la persona sordociega y la comunidad”, formación en nuestro Centro

El departamento de Formación para el Empleo de San José de Calasanz, en su apuesta por la búsqueda de nuevos nichos de empleo, ha apostado por formar profesionales “Mediadores entre la persona sordo ciega y la comunidad” para así dar respuesta a las necesidades que este colectivo pudiera necesitar.

Estos problemas son fundamentalmente la movilidad, el acceso a la información y muy especialmente,

la comunicación. No se trata sólo de la comunicación con los demás, sino también de comunicarse con el entorno, saber qué está pasando alrededor.

Por lo tanto, los nuevos profesionales serán la primera promoción en cumplir la competencia general de dicho certificado sabiendo que en los Certificados de Profesionalidad de la Familia de Servicios a la Comunidad tienen una inserción laboral de un 90%.



## Alumnos/as de Farmacia visitan un comedor social en Barakaldo

A finales de octubre, el alumnado del ciclo formativo de grado medio de Farmacia visitó el Comedor Social de Barakaldo dirigido por la Asociación Cáritas. Allí recibieron una charla sobre la importancia que tiene este Centro para aquellas personas a las que la vida les ha dado la espalda, y entendieron que, gracias a la labor diaria que allí se desarrolla, ayudan a esa gente anónima que lo pasa mal.



## La frutoteca, en Calasanz

El día 26 de noviembre, disfrutamos de una actividad muy novedosa de mano de la Asociación "5 al día", que ha venido desde Madrid para fomentar entre nosotros el consumo de frutas y verduras.

Nos han montado una cúpula hinchable en el frontón, dentro de la cual se han proyectado diferentes imágenes en las que hemos podido aprender sobre frutas y verduras, y cómo debemos introducirlas en nuestra dieta diaria para llevar una alimentación saludable, iha sido increíble!



## "Pictogram Room", las TIC aplicadas a las N.E.E.

Recientemente ha podido conocer el profesorado de Primaria, el programa informático Pictogram Room, que pretende trabajar, desde la realidad aumentada, con niños con N.E.E. y más concretamente con niños TEA (Trastorno del Espectro Autista).

La Realidad Aumentada, es un campo de investigación de las TIC. Mediante un sistema de cámara-proyector, y a través del reconocimiento del movimiento, se consigue reproducir la imagen en tiempo real del niño junto con una serie de elementos gráficos y musicales que guiarán su aprendizaje haciendo una serie de actividades lúdicas y guiadas por un adulto, de tal manera que si el niño levanta el brazo, el pictograma también levanta el brazo. En definitiva, ¡aprender jugando!



## Una lluvia de ideas de negocio llega a DEMA desde nuestras aulas

Más de 90 ideas de negocio han sido presentadas por nuestro alumnado en la iniciativa ENPRESARI de DEMA de las cuales 60 han sido elegidas para ser defendidas ante el tribunal de consultoras de emprendizaje que tiene el citado programa. Es el fruto de un trabajo que ha afectado a todo el alumnado en el marco de su sensibilización al emprendizaje que

habitualmente realizamos en el Colegio. Todo un exitazo por el que os felicitamos y nos sentimos muy orgullosos de vuestro esfuerzo. Ahora toca esperar. Para nosotros, todos/as sois ganadores/as. Durante toda esta semana nuestro alumnado se ha dirigido a DEMA en Barakaldo para defender con pasión e ilusión sus ideas de negocio. ¡Suerte!



## Alumnos de Calasanz imparten una charla en Nicolás Larburu

El pasado 2 de diciembre los alumnos y las alumnas de Segundo de Laboratorio acudieron al CIFP Nicolás Larburu en Barakaldo, donde dieron una charla al alumnado del ciclo

CFGM Cuidados Auxiliares de Enfermería, para dar conocer su ciclo y las actividades que en él realizan. Fue una experiencia enriquecedora para todos... ZORIONAK!



## Los niños de Infantil desarrollan sus proyectos de aprendizaje en contacto con la realidad

Siguiendo con nuestro objetivo de acercar nuestro pueblo Santurtzi a las aulas, los alumnos de 3, 4 y 5 años hemos hecho diversas salidas para buscar información sobre los proyectos interdisciplinarios que trabajamos

en el aula. Así, los de 3 años salimos a ver las tiendas más cercanas; los de 4 años fuimos al Ayuntamiento para buscar un plano donde estudiar la calle donde vive cada uno; y los de 5 años hemos salido a la comisaría de la

Udaltzaingoa para conocer su trabajo más de cerca.

Tendremos la oportunidad de dar a conocer a nuestros compañeros todo lo aprendido en nuestra Asamblea mensual.



## Our youngest celebrate Halloween

Once again this year, we have enjoyed the Halloween celebrations. We have had a morning full of great surprises and some frights, the good kind, of course.

## Calasanz colabora activamente con la Asociación Española contra el Cáncer

José Ramón Bustillo Sáenz, presidente de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) y Arantza González Arratibel, responsable de Marketing y prevención, han acudido al acto organizado para concienciar sobre el cáncer de mama y se han sumado a una bonita iniciativa para recaudar dinero. Posteriormente, los alumnos de 1º de Marketing y Publicidad acudieron a la sede en Bilbao de la Asociación (AECC) y entregaron la recaudación obtenida en nuestro gran evento del pasado día 16 de noviembre.



## Congreso en Bilbao: Historias en Red "Integradores Calasanz"

Durante el mes de octubre tuvo lugar un espectacular acto en el Palacio Euskalduna para nuestro alumnado seleccionado por la Fundación Bankia en el proyecto "HISTORIAS EN RED". Con la organización de estos congresos itinerantes, se pretende dar a conocer el impacto de estas historias y proyectos solidarios.

El evento se celebró el 29 de octubre con un gran éxito. El niño soldado López Lomong, el aventurero Albert Bosch y la cooperante Alexia Vieira fueron los ponentes del acto al que acudieron las responsables del proyecto en Calasanz.



## Calasanz participa en el CleantechNow 2015 Congreso de Emprendizaje Innovador en Tecnologías Limpias y Sostenibilidad

Por tercer año consecutivo, alumnado de San José de Calasanz ha participado en el mayor evento sobre emprendizaje sostenible en el congreso CleantechNow 2015 impulsado y coordinado por Innobasque (Agencia de la Innovación del Gobierno Vasco) y con la colaboración de TKNIKA (Centro para la innovación de la FP) y todas las universidades vascas y que este año ha tenido lugar en el Palacio Europa de Gazteiz.



y Finanzas tomó parte en un Taller de Innovación abierta donde deben solucionar problemas reales de empresas, ONGs e instituciones que proponen retos actuales relacionados con las tecnologías limpias, la sostenibilidad y la economía circular, de modo

que los estudiantes participantes puedan trabajar en la búsqueda de soluciones.

El taller se desarrolló mediante un trabajo en equipos de 8/10 per-

sonas, aplicando una metodología de "DesignThinking". Al final de la jornada, los estudiantes expusieron a las empresas sus soluciones a los retos planteados. Para las empresas e instituciones participantes supuso una estupenda oportunidad para estar en contacto con los estudiantes, obteniendo de ellos nuevas propuestas y soluciones a los retos planteados.

El taller se desarrolló mediante un trabajo en equipos de 8/10 personas, aplicando una metodología de "DesignThinking". Al final de la jornada, los estudiantes expusieron a las empresas sus soluciones a los retos planteados. Para las empresas e instituciones participantes supuso una estupenda oportunidad para estar en contacto con los estudiantes, obteniendo de ellos nuevas propuestas y soluciones a los retos planteados.

## Halloween: Concurso Microrrelatos de Terror

Coincidiendo con las fechas de Halloween, se celebró en el Centro un Concurso de Microrrelatos de Terror. La alumna de 1º FPB, María García, ganó el concurso con el relato titulado "¿Serás tú?".

En la imagen, la alumna ganadora, acompañada de sus compañeros y compañeras de aula, recibe el premio consistente en 2 entradas de cine (no necesariamente de terror...).





## El alumnado de 1º y 2º de Formación Profesional Básica en la exposición de Getxophoto y con la Unidad Canina de la Ertzaintza

A través de las fotografías de gran formato expuestas en los espacios públicos de la localidad, analizaron los contaminantes atmosféricos del entorno, los desastres humanitarios sucedidos en el mundo en los últimos tiempos y el drama actual de la inmigración.

También el pasado viernes día 4 de diciembre recibieron la visita de la Unidad Canina de la Ertzaintza que se encarga de labores como rescates, detección de drogas, dinero, explosivos, además de seguridad ciudadana. Nos visitaron dos agentes

de la citada unidad, acompañados de dos pastores belgas malinois “*el fórmula uno de los perros*”. Hablaron de la importancia del tipo de vínculo que se genera entre guía y perro resaltando la confianza y el entrenamiento diario.

## San José de Calasanz participa en la primera de Semana de Promoción del Empleo de Santurtzi

El Ayuntamiento de Santurtzi ha celebrado, la primera semana de diciembre, la Semana de Promoción del Empleo, una iniciativa con la que el Consistorio pretende dinamizar y facilitar la inserción laboral de los y las santurtziarras que a día de hoy se encuentran en situación de desempleo. Conscientes de la necesidad que nuestro pueblo tiene de iniciativas como ésta para mejorar la competitividad de nuestro tejido empresarial, el Behargintza ha apostado por promover el empleo mediante esta semana de talleres, charlas y espacios en los que poder compartir experiencias de primera mano, contando con la colaboración de más de una decena de agentes como empresas o entidades.

San José de Calasanz como centro de FP de referencia en el municipio, ha colaborado en las actividades que allí se han programado. El Colegio ha dispuesto de un espacio propio entre las diversas instituciones y empresas que durante toda la semana han ofrecido información de utilidad a los vecinos/as interesados en obtener o mejorar su empleo. El stand de orientación la-



boral y académica ha sido ubicado en la Casa Torre durante todas las mañanas de la semana. Además, como colofón, el viernes el Colegio ofreció una charla sobre emprendizaje innovador a las personas interesadas en nuevos modelos de emprendimiento activo. Esta primera edición de la Semana de

Promoción del Empleo de Santurtzi fue inaugurada por el Consejero de Empleo del Gobierno Vasco, Ángel Toña al que acompañó como promotora y anfitriona la Alcaldesa de Santurtzi, Aintzane Urkijo. Les vemos posando junto al Director de San José de Calasanz, Javier Moratinos.

## Curso de Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales [Modalidad TELEFORMACIÓN]

### Comienzo previsto para el próximo mes de enero

Si trabajas en el sector de las residencias geriátricas o estás desempleado/a y tienes menos de 30 años, ahora puedes obtener el Certificado de Profesionalidad SSCS0208 Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales en la modalidad de TELEFORMACIÓN acudiendo sólo a tutorías presenciales y las pruebas de evaluación en el Centro San José de Calasanz.

El curso es totalmente GRATUITO por estar subvencionado por el SERVICIO PÚBLICO DE EMPLEO ESTATAL.

Puedes solicitar más información en la secretaria del Centro.

## Día Mundial contra el Sida

El Día Mundial de la lucha contra el Sida se conmemoró el pasado 1 de diciembre! En San José de Calasanz, por supuesto, no nos quedamos atrás y el alumnado del ciclo de Laboratorio, organizó un pequeño proyecto de concienciación. El Colegio con mensajes recordatorios y lazos rojos. Además, prepararon una caja donde todo el mundo pudo depositar mensajes y preguntas de forma anónima. Más tarde, pusieron en práctica sus conocimientos, y resolvieron las dudas de todo aquel que lo deseaba e incluso, insistieron en que todo el mundo viera de rojo para mostrar su compromiso contra este gran problema mundial. Además, aprovechando que ese día teníamos la visita de una delegación de profesores de Namibia, les hicieron partícipes de la jornada de sensibilización y ellos nos transmitieron su apoyo ya que su país es uno de los más castigados por esta enfermedad.



## San José de Calasanz reconocido por la OCDE

El proyecto fue seleccionado por la OCDE como *“Buena práctica de Emprendimiento Innovador”*, por lo que forma parte de los 15 centros elegidos para la promoción del emprendimiento dentro del programa *“Entrepreneurship 360”* de la OCDE que busca el fomento de una mentalidad emprendedora desde la educación. Teniendo en cuenta la dimensión y velocidad de los cambios, tecnológicos y organizacionales, experimentados en el mundo empresarial a lo largo de la última década, San José de Calasanz trabajó en la identificación de habilidades clave para su adopción por parte de los estudiantes a través de métodos activos de aprendizaje.

La Escuela está introduciendo en sus estudiantes en ambientes de

aprendizaje de FP que promueven habilidades no sólo técnicas, sino también transversales y emprendedoras, que pueden aumentar las opciones para que más tarde estos alumnos creen sus propios negocios. El programa metodológico utilizado ha requerido de una gran capacidad de networking y la colaboración activa de diversas organizaciones. San José de Calasanz trabaja con más de 400 empresas y e instituciones como Tknika, DEMA, Inguralde, Behargintza, Fundación Novia Salcedo, la Diputación Foral de Bizkaia, el Gobierno Vasco, el Ayuntamiento de Santurtzi. Participan en este programa todos los alumnos del Centro supervisados por cuatro profesores, que han generado 150 ideas de negocio y 20 compañías.



## Beldur Barilk 2015

Un año más se celebró el Concurso de Vídeos para denunciar la violencia de género y fomentar la igualdad. Este año el trabajo del alumnado de San José de Calasanz fue reconocido con tres premios. En la imagen, el grupo ganador de 1º FPB recibe el accésit en la categoría de menores de 18 años por su vídeo: *“Como una chica”*.



Alumnado junto al equipo docente

## “La inclusión como apuesta educativa y profesional”

**Son las primeras personas con discapacidad intelectual que obtendrán una Certificación Profesional Oficial de Lanbide**

San José de Calasanz ha dado un paso más en su innovación educativa. En este caso no es, como en otras ocasiones, una apuesta por innovadoras metodologías, aulas o tecnologías de aprendizaje. En esta ocasión la revolución son los destinatarios en el marco de un bonito proyecto de inclusión socio-educativo-laboral. En noviembre acaba de inaugurarse un curso formativo en colaboración con la Fundación Síndrome de Down y Lanbide por el cual, un grupo de personas con discapacidad intelectual adquirirán en el centro las competencias socio-

profesionales básicas del certificado de profesionalidad “Operaciones auxiliares de servicios administrativos y generales”.

Está formación, que tendrá lugar desde noviembre a junio, permitirá a estos jóvenes compartir espacio, experiencias y actividades con el resto de alumnado de un centro de formación profesional.

Es una experiencia pionera, muy interesante y motivadora ya que es la primera vez que este colectivo se forma para su empleabilidad en un centro de formación profesional para el logro de las competencias técnicas propias

de la formación así como las competencias transversales tan demandadas por las empresas en la actualidad. Será una maravillosa oportunidad de demostrar que en esta sociedad cabemos todos/as y en el terreno laboral, también.

El programa formativo diseñado para este proyecto incluye conocimientos de gestión administrativa, informática, sistemas de comunicación y acaban con unas prácticas en empresas. Esperamos que esta oportunidad de obtener una certificación profesional les permita tener más oportunidades de empleabilidad.

## Visita al sistema de formación profesional de Estonia

Como parte de nuestras tareas de vigilancia y aprendizaje de otros sistemas educativos, todos los años profesores/as del Colegio toman parte en delegaciones de docentes que acuden a conocer y aprender de las buenas prácticas e innovaciones de otros lugares. También constituye una excelente oportunidad para dar a conocer las bondades de la FP vasca, y en particular, del buen hacer de nuestro centro en materia de metodologías de apoyo al emprendizaje.

En esta línea, durante el mes de octubre, Luisa Pardo acudió a Estonia con un grupo de profesores/as que participan en los programas de educación emprendedora Ikašenpresa coordinado por TKNIKA (Centro para la innovación de la FP del Gobierno Vasco). Allí, durante una semana de visitas, jornadas y actividades diversas, han tenido la oportunidad de conocer las principales características de los modelos de apoyo al emprendizaje de dicho país. Ha sido una visita muy productiva en la que, como se ve en la imagen, ha reinado un excelente ambiente de trabajo.





*Zorionak eta  
Urte Berri On*



San José de  
**CALASANZ**  
Ikastetxea

C/. Hospital Bajo, 11  
48980 SANTURTZI (Bizkaia)  
Tel. 94 461 35 19  
[www.sjcalasanz.com](http://www.sjcalasanz.com)

